

# La corrupción avanza

## Enrique del Val Blanco

**A**l igual que muchos otros, nuestro país tiene severos problemas económicos y sociales. Tan sólo la agresión permanente de los narcotraficantes, que obliga al gobierno a destinar personas y recursos crecientes a su combate, pareciera que desvía la atención de otros asuntos que también socavan de manera importante a la nación, como es la corrupción creciente en el gobierno panista.

Se conocen o publican nuevos casos de corrupción que involucran a servidores públicos del gobierno, pero en varios de ellos no resulta más que en pedirles la renuncia, violentando la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, que claramente establece cuáles son los procedimientos y sanciones aplicables. Vemos que las autoridades encargadas están más atentas a otros asuntos menos engorrosos y por supuesto que dan más imagen, aunque no la suficiente como para irse a una diputación.

Ya hemos comentado el caso de la empresa alemana Siemens que, ante las autoridades estadounidenses y bajo amenaza de no permitírsele más negocios, pagó una multa sustancial y proporcionó nombres de países y personas que corrompió. En el caso de México indicó que dio comisiones a un importante funcionario de Pemex y a un intermediario muy bien colocado con la máxima autoridad del país. Los hechos son públicos y se conocen desde hace varios meses. Hasta la fecha nada sabemos más allá de que se han pedido informes. El tiempo pasa y parece que a propósito esperan, para que cuando deban actuar ya haya vencido el plazo legal para hacerlo.

Es una vergüenza que Siemens siga operando y corrompiendo en México como, por lo conocido, ha sido su actuar en el mundo. Igual que los estadounidenses, deberíamos exigirle que de inmediato proporcione los nombres de los funcionarios a quienes corrompió y ponerle una sustancial multa e impedirle ya hacer negocios en México.

La semana pasada se conoció otro caso también en Pemex. Una empresa llamada

SAP pagó todos los gastos de un funcionario para asistir al Gran Premio de Mónaco. El funcionario renunció, alegando que era recién llegado al servicio público y desconocía la ley. El gobierno debe actuar y sancionar a la empresa y por supuesto al funcionario, no vaya a ser que pasado mañana este gobierno lo recupere en otra posición.

México, como miembro del club de países ricos, la OCDE, es signatario de un convenio para evitar y sancionar la corrupción. Por tanto, debe hacer uso de ese instrumento para demostrar a las compañías extranjeras y nacionales que en verdad está contra la corrupción, y no como ocurre hasta ahora que parece que la protege. No olvidemos el caso de la Lotería Nacional donde al ex titular nada le ha pasado, más allá de renunciar.

Estos no son los mejores ejemplos de cómo combatir la corrupción, aunque leamos que son muy eficientes en casos de funcionarios menores a quienes sancionan con millones de pesos e inhabilitaciones. La ley debe aplicarse a todos por igual y en el tema de la corrupción este gobierno está demostrando lo contrario. Otra oportunidad perdida.

*Analista político y economista*

**MÉXICO DEBE DEMOSTRAR  
A LAS COMPAÑÍAS EXTRANJERAS  
Y NACIONALES QUE EN VERDAD  
ESTÁ CONTRA ESTA PRÁCTICA, NO  
QUE LA PROTEGE**

